
令和４年度 第１回恵那市地域公共交通会議 議事録 
 

日 時：令和４年７月 20 日（水） 

10：00～11：30 

場 所：恵那市役所 災害対策室 
 

■あいさつ 副市長：大塩会長 

       ご出席いただきありがとうございます。 

       会議に先立ち恵那市の状況を説明すると、コロナウイルス感染症の進行スピード

が速いため、接種のご協力をお願いしたい。また、マイナンバーの普及にも積極的

に取り組んでいきたい。 

今回の会議では３つの議題について慎重な審議をお願いしたい。 

       

■資料の確認：松田課長 

 

■会議の説明：事務局 

 

■議 題 

1．自主運行バス休止路線の廃止について 

2. 恵那市自主運行バスの運賃の変更について 

3. 移動円滑化適用除外車両の導入について 

 

■報告事項 

1．令和 4年度明知鉄道沿線地域公共交通活性化協議会事業計画について 

2. 自主運行バス運行事業者の選定について 

3. 明智地域の自主運行バス路線の再編について 

 

 

議事議案 1 自主運行バス休止路線の廃止について 

大塩会長 事務局に説明を求める。 

事務局 第 1号議案説明。 

概要：平成 30 年 10 月から休止している自主運行バス路線について、地域の方針

が固まったため廃止の手続きを行うもの。 

大塩会長 意見はあるか。 

渡辺委員 バス停の名称は？また隣接する待合室等の管理は？資料の中で表記が休止となっ

ている部分があるが廃止では？廃止が９月 30 日までという表現は正しいのか。 

事務局 バス停はデマンド交通よやくる号のバス停として利用中であり、名称はそのまま

とする。隣接する待合室等については、管理者がしっかり管理するよう働きかけ

ていく。資料は廃止が正しいので、訂正させていただきたい。廃止の期日は、９

月 30 日までに手続きを行っていただくということで、このように表現している。

富田委員 廃止については 10 月１に手続きを行っていただくことになると思う。 



大塩会長 その他意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

大塩会長 議案 1を承認。 

議事議案 2 恵那市自主運行バスの運賃の変更について 

大塩会長 事務局に説明を求める。 

事務局 第 2号議案説明。 

概要：明知鉄道１日乗車券所有の方は、市の自主運行バス、交通空白地有償運送

が無料で利用できるようにするもの。  

纐纈委員 飯地から利用した後に明知鉄道を利用する場合はどうなるか？ 

事務局 サービス開始までに最適な方法を検討していく。 

大塩会長 その他意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

大塩会長 議案 2を承認。 

議事議案 3 移動円滑化適用除外車両の導入について 

大塩会長 事務局に説明を求める。 

事務局 第 3号議案説明。 

概要：山岡地区の車両を更新するにあたり、移動円滑化の適用を除外した車両を

導入するもの。導入予定は令和 4年 10 月 1 日。 

大塩会長 意見はあるか。 

前川委員 中が見えないが、窓の色は変えられないか。 

山田委員 仕様のため変更はできない。 

大塩会長 その他意見はあるか。 

一同 （特に無し） 

大塩会長 承認いただけるか。 

一同 異議無し。 

大塩会長 議案 3を承認。 

報告事項 1 令和 4年度明知鉄道沿線地域公共交通活性化協議会事業計画について 

事務局 報告事項 1説明 

概要：令和４年度の明知鉄道沿線地域公共交通活性化協議会の事業計画について

説明 

前川委員 シェアサイクルはぜひ観光に利用されてほしい。 

事務局 今後ステーションを増やしていく予定である。 

渡辺委員 シェアサイクルの保証や盗難は？ 



事務局 利用料金の中で保険にも対応している。鍵がついているため盗難は想定されずら 

いが、もしもの時も GPS で対応できると想定している。 

田口委員 ワンコインパスポートは経歴証明書以外の方法も考えていただきたい。シェアサ 

イクルについてはヘルメットの着用が 10 月から努力義務化されるため、対応をお

願いしたい。 

事務局 経歴証明書以外の方法は一緒に検討をしていきたい。ヘルメットについては、今 

後検討していく。 

纐纈委員 交通コンシェルジュの予約については飯地も対象か？ 

事務局 まずはデマンド交通のよやくる号から行っていくため対象外。飯地もできるよう 

検討していきたい。 

山田委員 まちなか巡回バスの土日利用が少ない原因は？自転車を明知鉄道の車内へ持ち込 

む想定は？ 

事務局 医療機関が休みとなること、ダイヤが平日より減便となり乗りづらい可能性があ 

るのではと考えている。 

片浦委員 利用は平日の午前中が大半となっている。 

渡辺委員 自転車については列車の時間を決めて可能とするなど検討していきたい。 

平林委員 まちなか巡回バスのダイヤ変更はスピード感もあり良い。今後も同様のことを期 

待したい。 

報告事項 2 自主運行バス運行事業者の選定について 

事務局 

報告事項 2説明 

概要：岩村、山岡、串原、上矢作地区において、10 月からの新たな自主運行バス 

運行事業者を選定したので説明 

報告事項 3 明智地域の自主運行バス路線の再編について 

事務局 

報告事項 3説明 

概要：明智町のバス路線について地域とともに検討を進めているため、内容につ

いて説明 

その他  

大塩会長 その他意見はあるか。 

 （特に無し） 

大塩会長 以上で閉会とする。 

 


